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日前，炼钢二厂
党委分批次开展了党
支部书记抓基层党建
工作述职考评。各党
支部坚持问题导向，
主动查找党建工作薄
弱点，深化问题整改
落实，以整改促进主
体责任落实、促进纪
律建设、促进作风转
变、促进当前工作。

刘宝宝 摄

本报讯《太钢日报》刊登特约评论员文章后，为推
动学习扎实有效开展，公司机关党委决定从2016年12
月20日至2017年12月底，在全体党员干部职工中开
展“提高效率是公司发展永恒主题”大讨论。结合公司
发展要求、部门工作职能和岗位工作职责，机关人员纷
纷围绕岗位中效率不高的工作点，开展了“提高效率大
家谈”活动。

公司规划发展部职工李维君谈到机关工作人员相
对于生产线上的职工，工作时间弹性要大得多，如何管
理好有限的时间，提高工作效率是关键。我们要按目
标任务制定计划，逐步加以实施，做到事半功倍。工程
管理部党员陆登峰谈到提高效率就是勇于担当，工作中
不推诿，不扯皮，踏踏实实做好具体工作，钻研技术，提
高本领，积极推动项目建设，为公司新的发展贡献力
量。安全生产管理部职工张宇认为，提高效率就要强化
执行力。工作有目标、有计划是远远不够的，还要去落
实、去执行，强化工作的执行力度。

在学习讨论基础上，为进一步强化机关工作人员履
职尽责、转变工作作风、更好地服务基层，近日，公司机
关党委还深入炼钢一厂、炼钢二厂、炼铁厂、热连轧厂、
能源动力总厂、设备物资采购部等单位开展了管理部门

“履职尽责、服务基层”满意度评价，评价围绕管理部门
履行职责、服务基层、作风效能、解决问题、廉洁从业等
方面进行。公司机关党委将及时把基层意见建议反馈
到相关部门，持续跟踪问效。

■记者 陈 强 报道

他是同事心中的贴心人，
是领导眼中的放心人，更是年
轻技术员队伍中的佼佼者。钢
铁研究总院硕士研究生毕业的
他，既有着扎实的理论知识，同
时也因在炼钢二厂冶炼作业区
工作多年，积累了丰富的现场
经验。他就是技术中心工艺改
善室技术员翟俊。

三十岁出头的翟俊，说起话
来，总是笑眯眯的。每说到关键
处，他的眼睛就立刻变得炯炯有
神。因为他善于沟通，也因为他
严谨负责，大家遇到工艺改善方
面的问题，都喜欢找他讨论。

一段时期，连铸坯表面修磨
率偏高让技术员们颇为头疼。
因为修磨不仅会增加成本，而且
还影响生产效率。把修磨率降
下来就成为摆在工艺技术人员
面前的一大课题。攻关团队组
建起来了，翟俊成为了团队中的
一员。为尽早破解难题，翟俊与

攻关团队的成员一次次拜访高
校、研究机构专家寻找答案，经常
跟班连班，在火红的炼钢炉前取
样做实验。艰辛的付出终于有了
回报——经过持续不断的攻关和
优化，无修磨比率节节升高。

“工艺改善，一定是面向现
场的，工艺问题的答案往往不在
实验室里。”翟俊说。

每次工艺改进，无论白天黑
夜，翟俊都一定会盯在现场。他
仔细观察岗位操作人员的操作过
程，认真分析各种试样，甚至自己
动手取渣样。现在，看看渣样，他
就能判断出钢水指标大致情况。
同事说，这就是翟俊的特点——
关注细节。

“作为搞工艺的，自己深有
体会，那就是问题往往都出在细
节上，稍不注意，就可能失败，不
过，只要坚持再坚持，就离成功
不远了。”翟俊说。

成功不会一帆风顺。在一

次工艺改进中，翟俊本以为问
题会迎刃而解，但没想到老问
题没解决，新问题又出现了。
面对失败，乐观的他很快振作
起来。问题到底出在哪儿？翟
俊开始仔细梳理每个操作细
节，随着每个关键点的日益清
晰准确，问题终于有了答案。
这就是翟俊，不仅关注细节，而
且不折不挠。

执着与坚持，让翟俊收获颇
多。去年，他被评为公司2015年
度质量-成本最佳操作者。

面对未来，翟俊信心满满。
他说，工艺技术是不断发展的，
问题总会有，但问题就是用来被
解决的，只要大家团结一致，坚定
不移，就没有攻克不了的难关。

用 创 造 力 解 决 问 题

■记者 石 鹰

——记公司质量-成本最佳操作者、技术中心工艺改善室技术员翟俊公
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本报讯 近日，由中国企业管理研究会社会责
任专业委员会、中国工业经济联合会社会责任促进
中心和北京融智企业社会责任研究院共同主办的

“第四届中国企业可持续竞争力年会”在京召开。
本届年会以“‘社会责任+’推动企业创新升级”为主
题，发布了《中国企业公众透明度报告（2016~
2017）》，并颁发了年度公众透明度奖项。太原钢铁
（集团）有限公司在“2016年中国企业200强公众透
明度指数”排名中列第27位，居钢铁行业首位。

企业公众透明度是指企业针对社会公众进行
的信息披露、信息传递与信息接收等活动，以及其
满足社会公众信息需求的情况。《中国企业公众透
明度报告（2016~2017）》主要依据企业官方网站、
企业社会责任报告、企业年报、企业公开发布的各
项报告及其他出版物、媒体的公开报道等企业公开
披露的相关信息，从信息披露内容、公众需求回应、
信息披露形式三大维度共105项指标对中国200

强企业的公众透明度进行了全面、系统的评价。报
告显示，2016年中国企业公众透明度平均得分为
43.70分，整体表现仍处于“一般”等级，而等级为“良
好”的企业47家，占比23.5%。太原钢铁（集团）有限
公司公众透明度得分为67.25，处于“良好”等级。

太钢还同时获得“最佳环境信息披露奖”。这
些年来，太钢将绿色发展作为重要的社会责任，坚
持“依法治企、以人为本、内控达标、对标一流、落实
责任、奖罚分明”的环境方针，积极推进绿色制造、
生产绿色产品、构建绿色产业、引导绿色消费，不断
提升环保水平，形成以节能高效型产品和节能环保
循环经济技术为主的绿色产业链，成为中国钢铁企
业绿色发展标杆企业。

本届年会旨在搭建社会责任领域的高端交流平
台，推动企业可持续发展理论和实践的创新。来自
政府机构、国际组织、行业协会、工商企业和新闻媒
体的代表以及专家学者约150人参加了会议。

太钢“公众透明度指数”居钢铁行业首位
■通讯员 杨林汇 报道

本报讯 1 月 5日，集团公司董事、太钢不锈
总经理张志方在热连轧厂调研指导安全生产工
作。集团公司董事、太钢不锈副总经理高建兵，
安全生产管理部负责人参加调研。

在听取热连轧厂安全工作汇报后，张志方
指出，去年，在全公司干部职工的共同努力下，
公司取得了不错的经营业绩，热连轧厂也作出
了突出贡献。安全生产和专业管理密不可分，
没有专业管理的加强就没有安全生产。要强
化生产、检修维修的过程管控，扎实抓好检维
修作业、处理生产故障、吊运作业等重点环节
的专项整治。针对人机作业频繁的生产区
域，要重点控制。引深“三反”活动要结合厂
和作业区、班组实际进行，要采用现身说法等
方式方法，通过鲜活的案例，让职工真正从中
汲取教训，受到教育。

张志方指出，安全培训要求真务实。要加
大对新入厂职工和岗位调整职工的安全培训，
培训要结合实际，让职工在学习安全基本知识
的基础上，教会职工在岗位上什么能干、什么
不能干，岗位的安全技能要求是什么，不断提
升职工安全素养和技能。要加大外协队伍的
培训力度，从准入、培训、人员变化等方面加大
外协管理，让外协职工和正式职工一样参加管
理、培训、学习。长期外协职工的培训要纳入职
工培训管理体系，对参加检修维修的外协职工，
既要组织安全培训，也要组织现场安全交底，让
外协职工真正辨识现场安全危险因素，明明白
白干活。要通过组织各种形式的培训，让职工
进一步提高思想认识，由“要我安全”变为“我要
安全”。

张志方强调，安全工作的重心要下移到班
组、岗位和现场，尤其是要加强基层班组安全管
理，发挥班组长在安全管理中的作用，促使班组
长严格要求，带好队伍。要通过找准问题、分析
原因、明确目标、制定措施、狠抓落实，让安全工
作真正做到有检查、有落实、有考核，形成PDCA
的闭环管理模式，不断提升安全管理水平。

■记者 芦文晓 报道 公
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履 行 社 会 责 任
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加 强 信 息 披 露 回 应 公 众 需 求


